



JORGE ALVARADO EL UNIVERSAL



Acompañada por integrantes de su gabinete, la gobernadora afirmó que se trabaja para tener una jornada electoral tranquila.

Garantizan en Edomex comicios pacíficos

Delfina Gómez asegura que la ciudadanía podrá salir a votar sin riesgos el próximo 2 de junio

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Tras reportar 32 casos en donde se ha materializado alguna forma de violencia política, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez afirmó que está garantizado un proceso electoral y una jornada de votación pacífica el próximo 2 de junio.

Acompañada por los integrantes de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, la gobernadora destacó que el gobierno está comprometido a garantizar una jornada de paz, de ejercicio democrático, en la que los ciudadanos podrán salir a votar sin riesgos.

“El proceso se lleva a cabo en un marco de respeto al ejercicio de derecho que tienen los ciudadanos de elegir a sus representantes, es nuestro deber garantizar que la jornada democrática sea transparente”, subrayó la mandataria.

Además, reconoció el trabajo de los dirigentes de cada partido, que demostraron el beneficio del tra-

bajo en equipo y dejando de lado las diferencias, juntos van a lograr que el 2 de junio sea un día de celebración democrática para los ciudadanos mexiquenses.

En conferencia de prensa en la que se presentó un informe sobre los hechos reportados desde el inicio del proceso electoral, Horacio Duarte Olivares, secretario General de Gobierno, detalló que se reportaron 14 amenazas, 13 eventos, atentados o circunstancias contra un contendiente y cinco casos donde hubo retención de candidatos, en términos físicos.

Entre los delitos que han denunciado los candidatos se encuentran: secuestro, privación de la libertad, extorsión, ataque peligroso por disparo de arma de fuego y lesiones en contra de actores políticos o cometidos por éstos, robo con violencia y robo simple. Refirió que hasta el 28 de mayo fueron otorgadas 203 medidas de protección a quienes contienden por un cargo municipal o diputaciones locales.

El fiscal General de Justicia, José Luis Cervantes Martínez indicó que hasta ayer se iniciaron 135 investigaciones por la comisión de delitos en materia electoral y recibió 228 denuncias; el Agente del Ministerio Público ordenó 110 medidas de protección para los denunciantes. ●

EDOMEX

MIÉRCOLES
29 / 05 / 2024

COEDITOR: HUGO ARCE Y MARTHA COTORET
COEDITOR GRÁFICO: PEDRO ORTIZ



RUTA 2024

GERARDO GARCÍA



EDOMEX@ELHERALDODEMEXICO.COM

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, llamó a la ciudadanía a ejercer su derecho a votar el próximo 2 de junio, pues ratificó que existe el compromiso del estado de que se tenga una jornada electoral de manera transparente, en un ambiente de respeto, paz y cordialidad, para que sea una verdadera fiesta democrática.

Lo anterior lo manifestó al realizar un corte de caja de las acciones emprendidas en torno a la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz en el Estado de México, en el que estuvieron autoridades de seguridad y justicia de la administración estatal como de la federal.

En su mensaje a medios de comunicación, la mandataria insistió en que los tres niveles de gobierno trabajan para que los más de 13 millones de mexiquenses llamados a votar puedan elegir a sus autoridades o representantes populares, y lo hagan de manera segura.

Expresó que existe un orgullo de que más allá de colores, ideologías o intereses particulares, se coordinaron todas las instancias para trabajar por el bien del pueblo, como se da prueba con las acciones que se han puesto en marcha para dar atención al proceso electoral.

"Yo deseo y sé que va a ser posible que este 2 de junio sea un día de



TRABAJO | • Gobernadora mexiquense destacó que los partidos dejaron de lado diferencias y se sumaron a la Mesa Política.

#FIESTADEMOCRÁTICA

LLAMAN A SALIR A SUFRAGAR

13

MILLONES DE MEXIQUENSES PODRÁN VOTAR EL DOMINGO.

GÓMEZ PIDE A MEXIQUENSES EJERCER SU DERECHO A ELEGIR A REPRESENTANTES Y AUTORIDADES

celebración democrática, para las y los ciudadanos, en especial para los mexiquenses", manifestó.

"Invito a todos nuestros mexiquenses a que ejerzan ese derecho de elegir a sus representantes y que estén seguros de que el gobierno del Estado de México está consciente y comprometido a que tiene que ser una jornada de paz, de ejercicio democrático, y que quedamos a sus

LO QUE ESTÁ EN JUEGO

- 1 • Renovarán 125 alcaldes, 136 sindicaturas y 956 regidurías.
- 2 • Elegirán 75 diputados locales, 40 federales y tres senadores.

órdenes", expresó Gómez Álvarez. La titular del Ejecutivo estatal resaltó que del reporte de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz parten de diversas reuniones, percepciones y da respuesta a lo que se vive día a día, sin posturas de escritorio, sino del sentir del pueblo al percibir sus necesidades.

Reconoció a las distintas autoridades que participan en la misma, por apostar en poner su esfuerzo, tiempo, compromiso y solidaridad.

Además, destacó la disposición de los diversos dirigentes de partidos políticos, en el que resaltó que trabajan dejando de lado todas las diferencias que tienen. ■



La gobernadora anunció el operativo de seguridad para las elecciones.

El Edomex, listo para jornada electoral 2024: Delfina Gómez

En el Estado de México están garantizadas las condiciones para que el próximo 2 de junio más de 13 millones de ciudadanos ejerzan su derecho al voto en un clima de libertad, democracia y paz, se aseguró durante la conferencia presidida por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, para dar a conocer el operativo de seguridad con motivo de la jornada.

Acompañada por los integrantes de la Mesa de Coordinación

para la Construcción de la Paz, la gobernadora expresó que los servidores públicos, están obligados a garantizar que la jornada democrática sea transparente y se lleve a cabo en un ambiente de respeto, paz y cordialidad; “que los ciudadanos se sientan seguros y puedan votar con la confianza y tranquilidad que se merecen”.

Delfina Gómez indicó que se realizó la tercera reunión de la Mesa Política para el Proceso Elec-

toral 2024, que consideró un ejercicio inédito y de una gran voluntad de los partidos políticos, así como las autoridades electorales federales y estatales.

En su oportunidad, el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte, refrendó las garantías para una elección pacífica y mencionó que a la fecha se han brindado 203 medidas de protección de personas candidatas, mientras que en Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz se reportaron – de manera aislada- 32 casos de violencia política los cuales fueron atendidos de inmediato ● (Concepción González Tenorio)

Mexiquenses podrán votar en paz, dice Delfina Gómez

Sonia Pineda

Toluca.- Para garantizar la paz y la seguridad antes, durante y después de las elecciones del 2 de junio, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentó el despliegue de seguridad que realizarán en el Estado de México, y afirmó que existen las condiciones para que la ciudadanía salga a votar el domingo próximo y elegir a sus representantes en un ambiente libre y seguro.

La gobernadora señaló que "es nuestro deber, como servidores públicos, garantizar que esta jornada democrática sea transparente y se lleve a cabo en un ambiente de respeto, paz y cordialidad; que los ciudadanos se sientan seguros y puedan votar con la confianza y tranquilidad que se merecen".

Acompañada por los integrantes de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez recordó, en un mensaje a medios de comunicación, que se realizó la tercera reunión de la Mesa Política para el Proceso Electoral 2024, un ejercicio inédito y de una gran voluntad de los partidos políticos, las autoridades electorales federales y estatales.



La gobernadora Delfina Gómez Álvarez aseguró que habrá paz el 2 de junio.

"Me llena de orgullo y esperanza que más allá de colores, ideologías o interés personales se coordinen trabajos por el bien común, por el bien del pueblo y sus derechos. Prueba de ello es el conjunto de acciones que presentan los compañeros para dar atención al proceso electoral 2024", apuntó la mandataria estatal.

Por su parte Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno del Estado de México afirmó que el Gobierno del Estado de México está listo para la jornada electoral y el domingo estarán trabajando en diversos puntos del Estado para monitorear que las y los mexiquenses voten en un ambiente de paz y libertad.

Delfina llama a votar; seguridad durante elecciones, garantizada

Compromiso. Con autoridades de los tres órdenes de gobierno, la mandataria estrecha acciones de vigilancia para brindar tranquilidad a los mexiquenses en el proceso comicial el 2 de junio

ABADIEL MARTÍNEZ
TOLUCA

La gobernadora de la entidad, Delfina Gómez Álvarez, hizo un llamado a los mexiquenses para participar en las elecciones del próximo 2 de junio, para elegir a las autoridades locales y federales; para ello, garantizó que los tres órdenes de gobierno y los partidos políticos están comprometidos a que se viva una jornada de paz y tranquilidad.

Exhorto a sufragar

Tras dar a conocer las estrategias y acciones de seguridad implementadas para el día de las elecciones, la gobernadora invitó a los mexiquenses a salir con confianza a emitir su voto.

“Invito a todos nuestros mexiquenses a que el 2 de junio ejerzan el derecho que tienen de elegir a sus representantes”, expresó la mandataria.

Gómez Álvarez precisó que desde el Gobierno del Estado de México hay compromiso para que se lleve a cabo una jornada en paz, donde se suman los esfuerzos de las autoridades municipales y estatales.

También reconoció la mandataria el empeño de los par-

Despliegue policial

- Trabajos de monitoreo ante jornada de sufragios: 14 mil
- Elementos estatales: 14 mil
- Patrullas: Mil204
- Ambulancias: 5
- Autobuses: 79
- Cámaras del C5: 20 mil
- Drones: 60
- Helicóptero: 1
- Elementos de la GN: 400

Informó que desde la mañana del sábado 1 habrá movilizaciones de vigilancia. ESPECIAL

tidos políticos que igualmente coinciden en buscar que el 2 de junio pueda ser un día democrático en paz y tranquilidad.

Despliegue de protección

Durante la jornada electoral, la Policía Estatal desplegará 14 mil elementos apoyados con mil 204 unidades, cinco ambulancias, 79 autobuses, 20 mil cámaras de seguridad interconectadas con los C5 de Toluca y Ecatepec; además, habrá vigilancia aérea con 60 drones y un helicóptero; en tanto, la GN dispondrá de 400 elementos y 100 unidades.

Informó que desde la mañana del sábado 1 de junio habrá movilizaciones de seguridad y vigilancia que continuarán al día siguiente y existirá principal atención en municipios considerados de alto riesgo, mientras se lleva a cabo una mesa permanente en Palacio de Gobierno a su cargo.

El objetivo principal, comunicó la gobernadora, es evitar actos delictivos y de impacto, incluso después de la jornada electoral, tales como bloqueos de calles, toma de juntas distritales, robo de urnas o documentación electoral.

Gobernadora pide a mexiquenses que acudan a sufragar

Los tres órdenes de gobierno prepararon el operativo “Elección Segura” en el que participarán 14 mil policías

AURA MORENO

La gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, instó a la sociedad a que se sienta segura de salir a las urnas el próximo domingo 2 de junio; mientras que el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte explicó el operativo “Elección Segura”, en el que participarán 14 mil policías, mil 204 unidades, 20 mil cámaras de vigilancia; la Guardia Nacional tendrá un despliegue de 400 elementos en 100 unidades que recorrerán toda la entidad.

Delfina Gómez afirmó que trabajan en coordinación con los tres niveles de gobierno para garantizar una jornada electoral pacífica. “Sé que juntos lo podemos lograr, el 2 de junio será un día de celebración democrática para los ciudadanos, es un ejemplo del poder que tiene el trabajo en equipo para servir al pueblo, por eso invito a todos los mexiquenses a que ejerzan el derecho a elegir a sus gobernantes”, enfatizó.

Agradeció a los líderes e integrantes de los partidos políticos por el compromiso mostrado para que el proceso se lleve a cabo en un marco de respeto al derecho de los ciudadanos a elegir a sus representantes.

“Es nuestro deber garantizar

que esta jornada sea transparente; garantizar la paz, los derechos de cada uno de los que vivimos en este estado, es un compromiso en el que trabajan los tres órdenes de gobierno, y juntos lo vamos a lograr”, dijo la mandataria.

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, comentó que cuentan con un protocolo de seguridad para los candidatos, para que cualquier aspirante pueda ser beneficiado con vigilancia.

“Decidimos hacerlo de manera

▼ En conferencia de prensa, la gobernadora y su equipo de trabajo dieron a conocer los protocolos de seguridad para la jornada electoral. Foto especial



ágil, la capacidad de respuesta de la policía estatal a cargo del secretario de Seguridad ha sido eficiente, no esperamos el documento burocrático, todo en tiempo real para que los candidatos tengan las medidas de protección”.

Reiteró que derivado de los trabajos que se realizan en la mesa para la construcción de la paz que se lleva a cabo en el estado, ofrecerán seguridad para que el próximo 2 de junio los 13 millones de mexiquenses que conforman el padrón puedan salir a votar sin amenazas.

“Se demostrará que la democracia en el estado está garantizada en coordinación con las instancias electorales, con el despliegue operativo el 2 de junio se va a garantizar esa posibilidad del ejercicio del derecho a voto por parte de los ciudadanos”.

Para concluir, la mandataria estatal reconoció que se trata de un reto que requiere mucha responsabilidad; sin embargo, consideró que están a la altura de la situación.

“Me llena de orgullo y esperanza que más allá de colores, ideologías o interés personales se coordinen trabajos por el bien común, por el bien del pueblo y sus derechos. Prueba de ello es el conjunto de acciones que presentan los compañeros para dar atención al proceso electoral 2024”, apuntó Delfina Gómez.

TOLUCA

Elección del 2 de junio en EdoMéx se llevará a cabo en paz: Delfina Gómez

La gobernadora afirmó que existen las condiciones para que los mexiquenses voten de manera libre.

Karina Villanueva

En el Estado de México existen las condiciones para que la ciudadanía salga a votar el próximo domingo 2 de junio, y elegir así a los candidatos a un cargo de elección popular en un ambiente libre y de paz, afirmó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, durante el Informe de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, Proceso Electoral 2024, mismo en el que se presentó el despliegue de seguridad a llevarse a cabo antes, durante y posterior a la jornada electoral.

“Es nuestro deber garantizar que esta jornada democrática sea transparente y se lleve a cabo en un ambiente de respeto, paz y cordialidad; que los ciudadanos se sientan seguros y puedan votar con la confianza y tranquilidad que se merecen”, señaló la mandataria mexiquense.

Celebración democrática
Gómez Álvarez destacó la realización en sus distintos



La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, durante el Informe de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, Proceso Electoral 2024.

momentos de la Mesa Política, lo que señaló es un ejercicio inédito y de voluntad entre los partidos políticos, las autoridades electorales federales y estatales, ello dijo, más allá de colores, ideologías o interés personales. “Deseo y sé que va a ser posible que este 2 de junio sea un día de celebración democrática para los ciudadanos”.

Votar sin amenazas

Al respecto, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Horacio Duarte Olivares, afirmó que

Cargos en juego

El 2 de junio los mexiquenses elegirán presidente(a) de la República, presidencias municipales, senadores, diputados federales y diputados locales.

el domingo próximo estarán trabajando en diversos puntos del territorio mexiquense para monitorear que las y los mexiquenses voten en un ambiente de paz y libertad.

“Lo decimos con mu-

cha claridad, con mucha contundencia, el próximo 2 de junio los 13 millones de mexiquenses podrán salir a votar en libertad, sin amenazas, sin injerencias”.

Operativo “Elección Segura 2024”

En su oportunidad, el titular de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), Andrés Andrade Téllez, detalló que en el operativo Elección Segura 2024 serán desplegados 14 mil policías, mil 204 unidades, 20 mil cámaras de vigilancia, 60 drones y un helicóptero. La Guardia Nacional tendrá un despliegue de 400 elementos, con 100 unidades.

Indicó que se contemplan recorridos, monitoreo preventivo, despliegue de reacción, protección a candidatos (as) y acompañamiento en el traslado del material electoral.

Andrade Téllez informó que el día de la elección se tendrá una Mesa Permanente en Palacio de Gobierno, presidida por la titular del Ejecutivo estatal, y Centros de Mando con sede en Toluca y Ecatepec, en coordinación con la Fiscalía de Justicia estatal, el INE, el IEEM, las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), de Marina (Semar); Centro Nacional de Inteligencia (CNI); Guardia Nacional (GN) y la Comisión de Derechos Humanos estatal (Codhem).

Garantiza gobierno jornada electoral sin injerencia

- Es nuestro deber, como servidores públicos, garantizar que esta jornada democrática sea transparente y se lleve a cabo en un ambiente de respeto, paz y cordialidad: Delfina Gómez
- Los 13 millones de mexiquenses que integran la Lista Nominal podrán votar en condiciones de libertad, afirma Horacio Duarte



Me llena de orgullo y esperanza que más allá de colores, ideologías o interés personales se coordinen trabajos por el bien común, por el bien del pueblo y sus derechos. Prueba de ello es el conjunto de acciones que se presentan para dar atención al proceso electoral 2024

Delfina Gómez Álvarez
Gobernadora

INFORME A MEDIOS
MESA DE COORDINACIÓN PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ EN EL ESTADO DE MÉXICO
PROCESO ELECTORAL 2024

ALMA RODRÍGUEZ

Las autoridades del Gobierno del Estado de México, dieron a conocer las acciones que se desarrollarán durante y después de la jornada electoral del 2 de junio en materia de seguridad, para dar garantías a los 13 millones de mexiquenses que integran la Lista Nominal, de votar en condiciones de libertad, sin amenazas y sin injerencias.

Así, el Gobierno del Estado de México se declara listo para la Jornada Electoral y detallan que el domingo estarán trabajando en diversos puntos del Estado para monitorear que las y los mexiquenses voten en un ambiente de paz y libertad.

Previo a la elección, se realizarán recorridos de seguridad y vigilancia para determinar el panorama político

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, refirió que el deber de los servidores públicos es garantizar que esta jornada democrática sea transparente y se lleve a cabo en un ambiente de respeto, de paz y de cordialidad; además de reconocer la disposición de todas las fuerzas



políticas para lograr acuerdos y dejar de lado los colores, las diferencias ideológicas y los intereses personales.

“El próximo domingo celebramos uno de los procesos electorales más importantes en la historia democrática del país, por ello, el gobierno del Estado de México agradece a los líderes de los partidos políticos, a las autoridades electorales, a los integrantes de los tres órdenes de gobierno y a los medios de comunicación, la participación, la voluntad y el compromiso para que este proceso se lleve

a cabo en un marco de respeto”, expresó.

La democracia en el Edoméx está asentada

Desde el C5 Toluca se informó a medios sobre los resultados de las Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz en la entidad para el Proceso Electoral 2024, el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, sostuvo que se han otorgado 203 medidas de protección: 30 a cargo de la Guardia Nacional, 167 a cargo de la policía estatal, 6 a cargo de la policía municipal.

Por otro lado, agregó que se han detectado 32 casos en donde se ha materializado violencia política: 14 ame-

DESPLIEGUE OPERATIVO DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD 2 DE JUNIO:

- 14 mil elementos estatales (la Guardia Nacional tendrá un despliegue de 400 elementos y 100 unidades)
- 1 mil 204 unidades
- 5 ambulancias
- 79 autobuses
- 20 mil cámaras conectadas al C5
- 60 drones
- 1 helicóptero

El plan integral incluye patrullajes y vigilancia, protección a candidatos, coordinación interinstitucional, y el despliegue de fuerzas de seguridad para un tema de reacción

nazas, 13 eventos donde hubo algún atentado contra candidatos, y cinco hechos de retención de personas.

“A través de la Mesa para la Construcción de la Paz en el Estado de México, las instancias se coordinan para ofrecer con mucha claridad y contundencia, paz y seguridad para que el próximo 2 de junio, para que alrededor 13 millones de mexiquenses puedan salir a votar en libertad, sin amenazas y sin injerencias... Creo que eso va a demostrar que la democracia en el Estado de México está asentada, está garantizada en coordinación con las instancias y las autoridades electorales”.



Durante la jornada se establecerá una mesa permanente ubicada en Palacio de Gobierno y se instalarán dos centros de mando en el C5 Toluca y Ecatepec